



ART DE VIVRE / ÉVASION



ESCAPADE EN FRANCE

UN WEEK-END BUCOLIQUE À SAINT-ÉMILION

Au cœur du pays du Libournais, le château-hôtel Grand Barrail vient de rouvrir ses portes après une importante rénovation. Une halte bien-être et gastronomique au milieu des vignes.

Par Astrid Taupin



Le long de la départementale, les coquelicots ondulent doucement sous la brise pendant que les chevaux de trait s'affairent dans les vignes. La campagne est encore tranquille et paisible avant le grand rush estival. Entre Libourne et le village médiéval de Saint-Émilion, le château Grand Barrail se dresse telle une demeure de princesse sortie tout droit d'un film de Walt Disney. On sent un brin de folie dans cette construction datant de 1902, qui fut le cadeau d'un riche industriel à sa future épouse. Cette belle propriété en pierre de Bordeaux est une invitation au romantisme. Et un cadre très prisé pour les demandes en mariage. Demeure privée dans un premier temps, puis hôtel à partir des années 1990, Grand Barrail avait perdu de sa splendeur jusqu'à ce qu'une famille nantaise le rachète en 2019 et fasse appel à l'architecte Jean-Philippe Nuel, pour le revisiter. La salle à manger mauresque, une extravagance du premier propriétaire qui souhaitait retrouver l'ambiance de ses voyages en Tunisie, a été sublimée avec un bleu profond sur les murs faisant remarquablement ressortir les vitraux d'origine. « *Si vous regardez les moulures et les fresques peintes, j'ai conservé sciemment quelques imperfections pour laisser apparentes les traces du temps* », fait remarquer Jean-Philippe Nuel. Dans les salons, des fauteuils boules dessinés sur mesure se marient à merveille. Le bar, situé dans la rotonde, est paré de vitraux et modénatures historiques. Les vins de la région sont exposés en majesté dans une vitrine écrin.

Si les suites de la partie historique du château ont conservé leurs lits à baldaquin, les annexes, qui comptent 37 chambres sur un total de 46, ont subi un véritable lifting. Elles ont été rénovées dans un style moderne, où se mêlent couleurs murales gaies et meubles en bois blond avec quelques idées à glaner comme ce repose-valises avec tiroir intégré.

LE LUXE DÉCONTRACTÉ

Près de la piscine, le Spa by Sothys flambant neuf propose des soins de détente classiques et d'autres plus spécifiques axés sur l'anti-âge. Aux fourneaux, Quentin Merlet, un jeune chef au talent indiscutable, parle avec passion des produits frais qu'il aime sourcer dans la région : la volaille de la ferme de Bignac à Chamadelle, les truffes de Saint-Émilion, ou la lamproie de Sainte-Terre. Ses déjeuners barbecue remportent déjà un franc succès. L'après-midi, certains se retrouvent sur le terrain de pétanque, d'autres préfèrent enfourcher les vélos électriques et partir sur les chemins de terre qui relient les domaines viticoles mythiques : Cheval Blanc, Figeac, Fonroque... L'hôtel a eu la bonne idée de créer un QR Code avec quatre circuits enregistrés, dont l'un sur les bords de la Dordogne. Si de nombreux châteaux dans la région ont la réputation d'être guindés, le succès de Grand Barrail tient à son art de conjuguer luxe (5 étoiles) et décontraction. On s'y sent comme à la maison.

Château Grand Barrail (05.57.55.37.00 ; Grand-barrail.com), à partir de 240 € la chambre double.

SDP

